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维尔马伦被温格授予了新赛季
的队长袖标，这意味着他将扛起领导
球队的责任，或者也可以理解为他离
开酋长球场的时间也许不远了。

有人开玩笑说，很明显现在阿
森纳的队长候选人应该是斯奎拉
奇、查马克和朴周永。也许只有这
样，阿森纳才能留住他们的队长。看
看那些在托尼·亚当斯后，几乎每一
个阿森纳队中都被球迷无限崇拜，
但最终却选择离开，从维埃拉、亨
利、法布雷加斯到现在的范佩西，当
然还有吉尔伯托·席尔瓦以及威廉·
加拉，似乎温格把队长袖标交给一
名好球员，然后他很快就会被放上

货架。
不仅是队长，许多队中的主力

球员在被卖走后也能有出色的发
挥。来自《 太阳报》的评论和统计，
这些年阿森纳已经接连流失了17名
主流球员，而这些球员转投他队之
后大多数都成为了栋梁之才。离开
阿森纳之后，他们总共在11支不同
的球队中拿到了44个重量级冠军。

另一方面，阿森纳出售这些球
员一共获得了1.63亿英镑的收益，这
其中还不包括卖掉范佩西和宋拿到
的3900万英镑，也就是说，迄今为止
阿森纳俱乐部已经从兜售球员方面
得到了2.02亿英镑。

当冠军雄心遇上生意网络

!年，"!名主力出走

在另外""支球队摘得#$个桂冠

五大联赛中的诸多球
队中，有着一种特殊的球
队，他们不停地出售队中
的成名球员，却又能源源
不断地得到新的苗子，而
且还总能保持不错的战
绩。瓦伦西亚就是其中的
代表，而如今阿森纳也选
择了这种生存方式，他们
仍有一颗争冠的心，却不
得不在现实面前改变，哪
怕他们已经褪去了欧洲顶
级豪门的光环。继范佩西
后，阿森纳又把中场大将
宋卖给了巴萨。

这些年来，自温格出
手的球员不胜枚举，而他
们总能在新东家那里发光
发热，阿森纳已经打出了
品牌———兵工厂出品的球
员，质量绝对有保证。只是
在这背后，流露更多的是
阿森纳的无奈。

本报记者 张逸麟

有了这个铁律，曼联球迷实在
不必因为揭幕战而担心范佩西在红
魔的未来。那么对阿森纳来说，他们
是否该担心一些事？

阿森纳上赛季攻进了74个联赛
进球，仅次于曼彻斯特双雄。而范佩
西一人包办了其中的30个，另外还
有9次助攻，也就是说阿森纳53%的
进球要依赖于范佩西，这个数字让
人颇为忧心。

揭幕战与桑德兰的比赛进一步
加深了这种担忧，在这个周末出战

的英格兰足球联赛与英超的84支队
伍中，桑德兰是唯一一支没有赢得
一个角球的队伍，阿森纳完全占据
主动，总共完成23脚射门却没有进
球，这其中，几名前锋（ 吉鲁2次，波
多尔斯基2次，沃尔科特4次，热尔维
尼奥4次）总共尝试12脚射门，居然
无一射正。

但阿森纳球迷依然没有理由
怪罪温格的商业经，至少这个夏
天，温格已经做到了最好。毕竟
2400万英镑的转会费对于一名合

同只剩1年、不愿与球队续约，且即
将满30岁的老将，阿森纳已经赚到
了极限。另一方面，阿森纳难得地
打开了钱袋子，为波多尔斯基、吉
鲁和卡索拉3位欧洲杯国脚掏出了
4050万英镑。

温格很清楚阿森纳在足球这个
庞大的生意网络上有什么样的地
位。他们无法与那些有石油大亨老
板撑腰的球队抗衡，即便是格雷泽
在曼联的财政状况一直被争论不
休，阿森纳依然无法与其相比。

袖标还是草标？

也许很多人为阿森纳的未来担
心，但温格并不这么想，阿森纳仍有
足够的实力，至少能保持类似于瓦
伦西亚在西甲的地位。

如果吉鲁和波多尔斯基能否融
入阿森纳还存有疑问的话，那么卡
索拉的首战已经得到了诸多肯定，
那场比赛他创造出了7次进球机
会，是这周末所有英超球员中
创造机会最多的。在失去宋
之后，阿森纳的中场依然
有阿尔特塔，罗西基和

威尔希尔正在恢复，两个边路还有
沃尔科特和波多尔斯基，以及年轻
的张伯伦。

至少这个阵容，能保证温格继
续坚持他的风格，尽管阿森纳多年
来一成不变的风格已被球迷和媒体
诟病。阿森纳依然会打出流动性很

强的比赛，上赛季他们
只有35%的射门来

自禁区外———
这 个 数 字 比
英超任何球

队都要少，而在阿森纳的所有进球
中，运动战进球的比例高达73%，仅
有8个球是通过定位球打进的。

至于球队的创造力，温格可能
必须倚靠两位新加盟的球员，卡索
拉上赛季献上5次助攻和场均2.2次
关键传球，波多尔斯基的数据则是7
次助攻和场均1.3次关键传球。他们
的数据比阿森纳现有的几个边锋热
尔维尼奥、沃尔科特和张伯伦都要
好，这也许充满未知性，但目前温格
只能这么依仗他们。

范佩西是笔好买卖

温格的下一步

本周过后
再无“ 兽困”？

本报讯 记者 彭敏熠 5场2球1
助攻，是德罗巴随申花训练和比赛1
个多月后交出的成绩单。若仅从效率
而言，每2.5场进一球的数据，虽与他
职业生涯的平均进球效率相差无几，
但由于身处中超这样一个竞技水平
偏低的平台，且已连续两场比赛出现
哑火，因而目前的德罗巴或多或少遇
到了点小困难。

足球理解的差异
“ 他们（ 德罗巴和阿内尔卡）毕

竟是国际顶尖球员，无论是对足球的
理解，还是对比赛的解读，与国内球
员总有些差异。”同样是赛季中期加
盟申花的中方助教毛毅军说，“ 这种
差异，会导致他们与中方球员的配合
不默契，加上德罗巴的到队时间又不
是很长，所以会有失误不是并不稀
奇。”

此外，由于德罗巴能力的明显高
出一筹，在他到队之后，其余申花队
员心中多少会产生依赖思想，尽管平
时训练中，巴蒂斯塔不断强调“ 整
体”才是他足球理念的核心要素，但
当队员们来到比赛场上，不知不觉便
会老毛病重犯，尤其是当德罗巴前3
场比赛的发挥愈来愈好时，这种症状
反而会在球队内部蔓延得更快，而
这，恰恰有悖于主教练的战术理念，
因此球队和德罗巴近两轮均出现低
迷，也不难作解释了。

对手的头号防守目标
从过去两轮的比赛情况来看，无

论是泰达主帅吉马良斯，还是实德主
帅文加达，都采用了2-3人包夹德罗
巴的战术，若条件允许，还会在下半
时后半阶段增派“ 砍兽”人手，把申
花11号的威胁降到最低。

当一位实德队员告诉记者：“ 打
申花前的防守备战，就是完全针对德
罗巴去的，而无论是教练还是我们队
员，在反复观看他的比赛录像后，都
认为想要防住他，要么用有人数优势
的包夹，要么用小动作小犯规骚扰，
不然真的没辙。”

甚至，不少国内后卫还在赛前致
电已有防守魔兽经验的兄弟，求教心
得体会。大连后防中坚张耀坤在谈到
之所以能冻结魔兽时说：“ 防守他还
是要靠整体，不过我之前特意和曹阳
通过电话，通过他的介绍，我有了一
个更为直观的了解，给我制定防守策
略带来了帮助。”

休战期解决体能问题
每每谈到德罗巴，申花主帅巴蒂

斯塔总会有规律地老生常谈：“ 如果
德罗巴能完全恢复体能，他无疑会更
加可怕。”只可惜，因为各种各样的
原因，跟随申花训练已有1个多月的

德罗巴，始终无法确保让良好的
状态贯穿整整90分钟，而

这，也是申花下半时后半
阶段进攻越发乏力的主
要原因。

据申花教练组介绍，
其实从德罗巴随队训练的第

一天起，他们就专门为魔兽制
定了一套系统的高强度恢复计

划，争取利用1个月左右的时间，
将切尔西那个巅峰状态的德罗巴带

到虹口，“ 你可以回想一下，其实德
罗巴在和天津一役中的状态是可以
的，那次撞开两人的长途奔袭就是一
个例子。不过那场比赛后，他就飞往
莫斯科参加国家队的友谊赛，长途奔
袭和连续疲劳作战，让之前一系列的
训练化为无用功。”

不过考虑到本周过后，中超联赛
将进入为期半个多月的休整期，只放
假4天的申花方面，拥有充足的时间
来帮助魔兽调整体能，达到巴蒂斯塔
的理想值。

在 新 赛 季
英超首轮联赛中，吉
鲁错过了一个单刀进球
机会。就在这场比赛之后，人
们又开始讨论起温格的“ 冠军
梦”和他的“ 生意经”。
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